

**WADDILL B. CATCHINGS**  
(1879 - 1969)

Nació en Sewanee, Tennessee, Estados Unidos.

Estudió leyes, en Harvard.

A comienzos de la década de 1920, en Harvard, enseñó relaciones laborales e industriales.

“Trabajó en el estudio jurídico Sullivan & Cromwell. Probó su talento encargándose del manejo de empresas que cayeron bajo la administración judicial durante el pánico financiero de 1907, presidiendo 3 de ellas dedicadas a la manufactura de hierro” (Dimand, 2008).

“William Trufant Foster, un ex presidente de Reed College, y Catchings, un ejecutivo del mundo de los negocios, fundaron la Fundación Pollak para la Investigación Económica. Además de los trabajos escritos por ellos 2, la fundación publicó los de economistas como Irving Fisher y Paul Douglas” (Kohn, 1997).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Catchings? Por los trabajos escritos “junto con Foster, sobre el ciclo económico, durante la década de 1920” (Kohn, 1997). “Su falta de entrenamiento profesional, junto al popular estilo utilizado, hizo que sus contemporáneos los tomaran menos en serio de lo que merecían” (Gleason, 1959). “El New Deal de Roosevelt es frecuentemente visualizado como el primer ejemplo de una política de estabilización keynesiana, pero probablemente se inspiró más en Foster y Catchings, que en John Maynard Keynes” (Kohn, 1997). “La remarcable medida en la cual anticiparon la teoría keynesiana de determinación del ingreso, y las teorías poskeynesianas del crecimiento, no ha sido totalmente apreciada” (Gleason, 1959). “Le gustaba que lo consideraran un pensador heterodoxo” (Ashbury, 2006).

“Creían que una economía monetaria no sostiene automáticamente el consumo a un nivel suficientemente alto como para impedir una reducción eventual del nivel general de los precios minoristas. La cual, a su vez, genera una reducción acumulativa de la producción... En la práctica, la principal compensación de la caída de la demanda es la inversión privada, que

aumenta la capacidad productiva... Pero lo que se necesita es un aumento en el ingreso de los consumidores. Lo cual a su vez requiere un aumento de la cantidad de dinero... El aumento de la capacidad de producción a su vez vuelve a generar el problema de la deficiencia de la demanda, a menos que ésta siga creciendo, lo cual no ocurre automáticamente” (Gleason, 1959).

“La principal debilidad de su teoría es la misma que tienen todos los esquemas basados en el subconsumo. Reconocen la importancia de la inversión para la determinación del nivel del ingreso, pero le prestan inadecuada atención a las complejas fuerzas que afectan el nivel de inversión” (Gleason, 1959).

“Como en Keynes, el esquema se basa en la independencia de las decisiones de ahorro e inversión, por lo cual sólo por casualidad uno es igual a la otra... Pero Foster y Catchings no plantearon el ahorro como función del ingreso, ni entendieron el mecanismo del multiplicador. Keynes no los menciona en La teoría general... Diferían con John Atkinson Hobson en que mientras éste le prestaba atención a la relación entre ahorro y consumo, para ellos la clave estaba en la relación entre ahorro e inversión” (Gleason, 1959).

“La prosperidad de la década de 1920 se explica principalmente por el rápido crecimiento de la industria automotriz; pero esto se debió al azar. No es posible suponer que nuevas industrias emergerán, para reemplazar el crecimiento generado por la del automotor, cuando éste decaiga” (Gleason, 1959).

“Luego de rechazar otras soluciones por inadecuadas (reducir salarios, estimular el crédito de consumo, aumentar la capacidad de producción, etc.), plantearon –tal como era de esperar– una basada en la política fiscal. Que la gente ahorre e invierta como le plazca, pero que una agencia gubernamental, similar a la Reserva Federal, cubra la brecha entre el ahorro y la inversión” (Gleason, 1959).

Es autor de Dinero, publicado en 1923; Beneficios, publicado en 1925; Camino a la abundancia, con Foster, que viera la luz en 1928; Hechos obvios en el mundo de los negocios, publicado en 1936; Progreso y abundancia, publicado en 1939; Dinero, personas y máquinas, publicado en 1953; Entienden los economistas a los empresarios?, publicado en 1955; y Sesgos antiempresarios, publicado en 1956. “Luego de la publicación de Beneficios, que planteaba sus puntos de vista sobre el ciclo económico, la fundación ofreció un premio de u\$s 5.000 a la mejor crítica adversa del trabajo. Se presentaron 400 candidatos al concurso, entre ellos John Rogers Commons, Evan Frank Mottram Durbin, Alvin Harvey Hansen, Friedrich August von Hayek y Dennis Holms Robertson” (Kohn, 1997).

Ashbury, D. (2006): “Catchings, Waddill”, en Emmett, R. B.: The biographical dictionary of american economists, Thoemmes.

Dimand, R. W. (2008): “Catchings, Waddill B.”, New palgrave dictionary of economics, Macmillan.

Gleason, A. H. (1959): “Foster and Catchings: a reappraisal”, Journal of political economy, 67, 2, abril.

Kohn, M. (1997): “Foster, William Trufant”, en Glasner, D.: Business cycles and depressions. An encyclopedia, Garland Publishing.